
令和５年度第３回地区・第３回支所合同運営員会 質疑応答
　幡多地区では令和５年度６月、９月、１２月と運営委員会を開催しました。そのうち、第３回（１２月開催時）の質疑
応答をご報告致します。

販売手数料は現在２％・利用料２％で幡多地
区として合計４％であり、改定後も農家負担は合
計４％で変わらないとのことですが、「金額ベー
ス」でも変わりはないのですか。また、今後もＪ
Ａ高知県全体で収支改善が進まなければ手数
料・利用料を見直すことになるのですか。

運営委員の報酬で、年間報酬を止めるというの
は幡多地区だけなのですか。また、決定事項な
のでしょうか。

販売手数料の見直しについて 運営委員報酬について

販売手数料・利用料とも市場での販売金額をも
とに算出していますので、端数処理の関係で誤差
はありますが基本的に金額ベースも変わりません。
また、令和６年９月から改定を目指している状況で
すので、以降の事はまだ決まっておりません。合
併して１ＪＡとなりましたが、手数料・利用料に関し
ては統一ができていません。販売手数料の見直し
案については数年前より検討しておりましたが、今
回初めて収支改善統一案として見直すこととなりま
した。今後につきましては、令和６年６月に開催さ
れる第６期通常総代会において、新しい役員体制
となった後は、ＪＡ高知県の事業全体を統一化して
いくことになります。

幡多地区運営委員会でも同様のご意見があり、
今回（案）として年間報酬を廃止したらどうかとい
う事でお話させてもらいました。年間報酬5,000円
を止めて日当を5,000円から一律7,000円に変更
する案です。支所運営委員会で協議し、地区運
営委員会を経て、本部に意見を上げるので、まだ
決定事項ではありません。

販売手数料の見直しについて、園芸部等の生産
者との協議はどうか。まずは生産者と協議すべき
ではないか。

生産部会の代表で組織する園芸研究会ではすで
に説明済みです。今後は、年明けより生産部会へ
の説明を開始していく予定です。生産部会との協
議と並行して、運営委員会にて現状と収支改善の
取り組みを報告させていただいています。

店舗再編について、中村支所と宿毛支所を比
べたときに、宿毛支所は三崎出張所・三原出
張所・大月出張所の３出張所・宿毛東事業
所を統括することになり負担が大きくなると思
う。中村支所は地区本部と隣接しているので
対応がしやすいが、宿毛は離れているので宿
毛支所長を補佐する体制整備が必要と思うが
どうか。

店舗再編について

再編後に宿毛支所は大きな規模となり、支所管
内も広くなりますが、出張所となる現在の支所長
は出張所長という形で存置しますし、出張所長と
支所長が連携を取りながら運営していきますので、
宿毛支所長に大きな負担がかかるとは考えていま
せん。
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▼
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佐
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４
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２
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３
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す
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。
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山
椒
餅
知
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せ
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で
し
た
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っ
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ひ
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ら
ん
ま
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で
ま
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さ
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な
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ま
し
た
。
ぜ
ひ

佐
川
へ
行
っ
て
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た
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思
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。

  

（
中
村
支
所
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歳
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昨
年
、
柿
の
木
の
枝
を
切
り
落
と
し
た
の
で
す
が
、
切
る
時
期

が
悪
か
っ
た
の
か
、
秋
に
な
っ
て
も
柿
の
実
が
１
個
し
か
な
り
ま

せ
ん
で
し
た
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切
る
場
所
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が
あ
る
の
で
し
ょ
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か
ね
。

  

（
宿
毛
支
所
管
内
・
60
歳
）

ま
き
の
さ
ん
の
山
椒
餅
を
ぜ
ひ
食
べ
て
み
た
い
。

  

（
三
崎
支
所
管
内
・
90
歳
）

▼
１
月
号
で
道
の
駅
・
佐
川
の
「
山
椒
餅
」
を
ご
紹
介
し
ま
し

た
。
味
の
想
像
が
つ
き
そ
う
で
つ
か
な
い
。
ぜ
ひ
私
も
食
べ
た

い
と
思
っ
て
い
ま
す
。

大型特殊免許（農耕車限定）について
　長さ４.７ｍ、幅１.７ｍ、高さ２.０ｍ（ヘッドガードがある場合は２.８ｍ）を超え、15キロ/時を超え
る速度が出せる農業機械で公道を運転する際は大型特殊免許が必要です。
　高知県農業機械協会では水稲の農繁期を除き、免許センター等の関係各所と連携して一般試
験を開催しています。お申し込みは常時受け付けていますので、最寄りのＪＡ農機センターまでお
申し込みください。

2,600円（免許センターに支払い）試　験　料 1,450円（試験のみ）トラクター利用料

2,050円（合格した場合）免許交付手数料

ＪＡ高知県　幡多地区　農機センター
中村：0880－32－1113、宿毛：0880－63－3601、西土佐：0880－52－2313

お問い合わせ
・
受付先

※事前講習会も実施しています。詳しくは下記までお気軽にご連絡ください。

「スイレンの花」
（三原出張所管内・74歳）

イラストコーナー


